

En la isla, al mes . . . 2'50 ptas.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO ANTIFASCISTA

OFICINAS

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII.

Mahón, miércoles 11 de Noviembre de 1936

Núm. 19 073

¡NO PASARAN!

España será la segunda patria de los trabajadores del mundo
¡El pueblo de Madrid aplastará al fascismo!

SANGRE Y METRALLA

Por Dolores Ibaruri, «PASIONARIA»

Luto y dolor llenan hoy el corazón del pueblo madrileño; la desesperación del enemigo ante el valor y la arrogancia de nuestra aviación, que va a buscar, siguiendo las normas más humanas de la guerra, no las ciudades abiertas e indefensas ni los Hospitales de Sangre, ni las escuelas, como hace el enemigo, sino los centros vitales de aquél, sus aeródromos, sus concentraciones armadas, sus depósitos de gasolina y municiones; que va a buscarlos a ellos mismos a sus propios nidos, que destruye con audacia epopéyica sus aparatos y elementos de guerra, ha hecho que la rabia y la desesperación de su impotencia frente a hombres audaces, les lleve continuando su tradición sangrienta a contestar con acciones cobardes, viles, tan negras como su alma siniestra.

Han volado sobre el cielo de Madrid, perdidos en las nubes, para no afrontar el peligro de nuestras certeras ametralladoras antiaéreas y han dejado caer sobre nuestro pueblo indefenso su carga mortífera.

Mujeres y niños han sido aniquilados por el plomo enemigo. ¿Cuántos? ¡Muchos! Mas no importe el número; registramos el hecho. Entre las víctimas ha caído un niño de dos meses; cayó al mismo tiempo que la madre que le había dado la vida.

Estrechado por los brazos maternos en abrazo supremo de defensa y agonía, las piedras de la calle fueron su lecho mortuorio.

¡Hazaña «heroica»! Mujeres y niños segados en flor por las aves de presa, asesinos natos del fascismo internacional. ¿Protestarán los países que tan sensibles se han mostrado ante el encarcelamiento de los cómplices de tantos crímenes por este hecho monstruoso? Inglaterra, Francia, ¿sentirán lastimados sus sentimientos humanitarios?

Y, sin embargo, esto no puede importarnos mucho; estamos decididos a vencer y venceremos, a pesar de todo.

Han caído mujeres y niños; su sangre es roja bandera de combate, airón de guerra que llama a la lucha, que llama a la venganza.

Si creyeron los asesinos que esta acción criminal iba a quebrantar la moral de nuestro pueblo, les ha fallado el propósito.

Nuestros nombres han ahogado las lágrimas; saben que la lucha es a muerte, que el enemigo es vil y traicionero, que nada noble puede esperar de él. Pero de lo hondo de cada corazón se eleva una promesa de venganza, un juramento de justicia.

Los crímenes no quedarán impunes; hoy todo el pueblo vibra con el mismo afán, aún más hondamente sentido que ayer. La sangre de las víctimas inocentes rubrica la promesa que cada uno nos hacemos.

Los asesinos están a las puertas de Madrid; vamos a buscarlos, vamos a aniquilar su cobardía, vamos a vengar a nuestros muertos.

¡Alas gloriosas de nuestra aviación! Volad alto, muy alto, tan alto como van nuestras aspiraciones de justicia, nuestros ideales de redención; continuad vuestra historia, seguid vuestra gloriosa tradición, respetando vidas inermes, siguiendo las normas humanitarias de la guerra, considerando como algo sagrado e intangible los Hospitales de Sangre, las ciudades abiertas, los pueblos indefensos. Pero volad a la altura necesaria como lo hicisteis con tanta gloria, heroísmo y acierto, en Sevilla, en Cáceres, en Talavera, en Granada, en Córdoba... Destruid con energía las cuevas de la bestia fascista; arrancad sus garras y sus picos; abatid sus alas.

Haced la guerra como la hacen los hombres, no olvidéis jamás que es la justicia la que preside nuestros actos.

El enemigo intentará aletear sangrientamente, pero no importa: lo aplastaremos y todos nuestros muertos serán vengados.

DOLORES IBARRURI
 «LA PASIONARIA»

Coplas del día

¡TODOS!

¡Son valientes nuestras gentes, y en los frentes no tendrán ningún fracaso, porque atrás no dan un paso y pelean con los dientes!...

¡Tiro raso, y jadelante! los valientes!

¡Los «punteros» artilleros son certeros, porque su granada estalla junto al fascista canalla, apagándole sus fuegos!

¡La batalla la ganan los artilleros!

¡Los mejores aviadores con peores alas, infligen castigo al trimotor enemigo, que cae envuelto en ardores!...

¡Van contigo, aviador, mis frescas flores!

¡Los hermanos milicianos; los certeros artilleros; los mejores aviadores; los marinos más salinos, todos, todos, todos están labrando los modos de la próxima victorial

¡Para ellos toda la gloria!...

¡Que ellos son toda la historia!

LUIS DE TAPIA

Delegación de Minas de Valencia EDICTO

Don Mario Araus y Ladrero, jefe accidental de la Delegación de Minas de Baleares

HAGO SABER: Que en virtud de lo dispuesto en la Ley vigente sobre la materia, ha sido admitida a don Dantón Bofill Margall, vecino de Barcelona, una solicitud de registro de veinte pertenencias para la mina nombrada «Montserrat», de mineral oro, sita en término de Mercadal (Menorca), paraje nombrado predio de Linaix Nou, lindante por

La designación que hace el registrador es la siguiente:

Se tomará como punto de partida el centro de la puerta de entrada al predio de Linaix Nou en la carretera antigua de Mercadal a Ferrerías, desde este punto en dirección E. 35° N. 20 mts. para la 1.ª estaca; de 1.ª a 2.ª E. 35° N. 200 mts.; de 2.ª a 3.ª estaca N. 35° O. 200 mts.; de 3.ª a 4.ª O. 35° S. 600 mts.; de 4.ª a 5.ª S. 35° E. 400 mts.; de 5.ª a 6.ª E. 35° N. 400 mts.; y de 6.ª a 1.ª N. 35° O. 200 mts. cerrando así el perímetro de las 20 pertenencias solicitadas. Los ángulos se expresan en

«El Comité de Londres puede, naturalmente, continuar representando la comedia de la no injerencia en los asuntos españoles, lo cual, en realidad, significa complicidad en la obra agresiva de los intervencionistas en España. Pero no debe hacerse la ilusión de que la Unión Soviética participe en ello.» (Palabras de «Pravda», de Moscú, órgano central del Partido Comunista de la U. R. S. S.)

grados sexagesimales y las orientaciones al Norte magnético.

Lo que en cumplimiento de lo prevenido acerca del particular hago saber al público, para que los que se crean perjudicados puedan hacer las reclamaciones convenientes ante el señor Delegado del Gobierno, dentro del plazo de 60 días, según preceptúa la Ley de Minas vigente en la inteligencia de que transcurrido este plazo, no serán admitidas.

Valencia 24 de Octubre de 1936.
 — Mario Araus. — El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Junta Provincial de Socorros Relación de los donativos recibidos en el día de la fecha:

Suma anterior . . . 22 891'63

Personal Casa de Salud Provincial, 9; Administración Subalterna por venta de 3276 sellos Junta de Socorros a 0'5 uno, 163'80; Diego Valverde Haro (lechero), 4; recaudado en Villa Carlos por las compañeras de la Juventud Socialista, Luz González y María Cardona, 95'20; Juan Novella, 10; Antonio Bals Martí, 5. — Total recaudado, 23178'63.

Relación del personal que ha contribuido con el donativo de 9 pesetas de la Casa de Salud:

Sofía Sintet Ross, 1; Catalina Petrus Pascual, 1; Nieves Carreras Baner, 1; Agueda Galmés Fortuñ, 1; Encarnación Prats Caules 1; Anita Florit Florit, 1; Antonia Mercadal Mercadal, 1; Agustín Camps Sabater, 2. — Total, 9.

Se ha entregado en esta Delegación, con destino a los refugiados mallorquines:

Rafael Gómez (Vigía de Torret), dos paquetes con prendas de vestir.

Miguel Gelabert, un paquete con prendas de vestir.

Relación de los donativos recibidos en el día 9

Suma anterior . . . 23178'63.

Diego Pons Allés, 2; Juan Rudaveta Mir, 5; Juan Gomila Court, 10; recaudado en una función celebrada por los niños que aparte se detallan, en una cueva de la noria d'és Muret, 21'65 pesetas. — Total recaudado, 23217'28 pesetas.

Relación de los niños que celebraron la función en la noria d'és Muret, con un total de 21'65 ptas.

Joé Pons; Joé Quirós; Paquito Cano; Lorenzo Carreras; Joé Miró; Tomás Nueve; Juanito Gomas y Rafael Quirós.

Suscripción pro-niños refugiados

Suma anterior pesetas 139'00.

José Jiménez Romero, 5; Javier Beyer Núñez, 5; Norberto Carreras, 10; Cristóbal M. Pons, 1. — Total, 160'00 pesetas.

NOTAS DEL DÍA

SALUDO

Del primer jefe del Regimiento Infantería de Baleares número 37 recibimos ayer, cuando nuestro número había ya entrado en máquina, la siguiente nota que publicamos hoy.

Al mismo tiempo nos participa el haber tomado posesión del mando del citado Regimiento.

Nos place con tal motivo saludar a don Marcelino Rodríguez Alvarez, felicitándole por su designación y ofrecerle nuestra modesta colaboración profesional y partidaria.

«Nota del Regimiento Infantería Baleares 37.»

Las circunstancias que estamos atravesando, las necesidades creadas por la defensa de la isla que ha distribuido las fuerzas del Regimiento en las distintas calas, playas y lugares estratégicos de Menorca, la carencia de mandos subalternos, y sobre todo, las primordiales e ineludibles atenciones de la guerra, que en todo momento deben estar sobre cualquier otra, sea de la clase que sea, nos ha obligado a encuadrar en los mandos vacantes a todo el personal de la Sección de Música.

En su consecuencia, lo hago público porque, aun sintiéndolo mucho, no se podrá disponer de estos elementos artísticos, ya que sus atenciones y obligaciones militares absorben toda su actividad en función primordial de organización y defensa.

Ruego tomen buena nota todas aquellas entidades y organizaciones, corporaciones y partidos políticos que inician espectáculos en los que en época normal colaboraba la Sección.

El primer jefe, Marcelino Rodríguez Alvarez.»

UN OFRECIMIENTO

Cándido Al alde, cabo radio de la Base Naval de Mahón, reta a todos los aficionados de la isla al boxeo para celebrar un match.

En caso de salir contrincante, dicho match tendría lugar en el Teatro Principal el domingo próximo, cuyo beneficio pasaría a engrasar la suscripción pro aviones de caza.

Para informes, en esta imprenta. ASAMBLEA DE AGRUPACION SOCIALISTA

Anoche en el local social de la Casa del Pueblo celebró su anunciada reunión la Agrupación Socialista Local, tomándose los siguientes acuerdos:

Se dió cuenta de la gestión del representante de la Agrupación cerca del Frente Popular.

Se discutió ampliamente la reorganización de la Junta Administrativa, tomándose acuerdo por mayoría de votos, respecto a la proporcionalidad de puestos. Dicho acuerdo será propuesto al Frente Popular.

También se tomaron acuerdos referente a la suscripción pro aviones de caza.

Y finalmente, se nombró una comisión para que se ponga al habla con la imprenta colectiva de EL BIEN PÚBLICO y la Comisión Ejecutiva de la Federación, al objeto de ver la posibilidad de que se publique un diario, órgano de la Agrupación y de la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.)

REUNION DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA DEL AYUNTAMIENTO

Ayer tuvo lugar la reunión semanal de la Junta Administrativa de nuestro Ayuntamiento, en la que se tomaron diversos acuerdos destacando los siguientes:

Quedar enterado de la carta enviada por Francisco Carreras Reura a la Junta Administrativa, en la que se le complaciere en aceptar la representación en Madrid de esta Junta.

Esta Junta Administrativa se pondrá de acuerdo con el Comité de Enlace para que los obreros que trabajan en la construcción de la Escuela Elemental del Trabajo, se trasladen en el terreno donde se están construyendo las «casas baratas» a fin de que queden construidas cuanto antes.

Satisfacer a la viuda de Luis Jover lo más pronto que sea posible, la indemnización de mil pesetas, conforme se acordó en la sesión anterior.

La Junta Administrativa celebrará una reunión con la Junta Central de Abastos y el Comité de Enlace para tomar acuerdos sobre la forma a seguir en lo sucesivo para abastecer la ciudad.

ORDEN DE LA PLAZA

Desaparecidas las circunstancias que motivaron el orden de la plaza del día 4 del actual, a partir de la fecha de ayer se nombrará un solo turno de patrulla de vigilancia.

Sección marítima

Esta mañana, a primeras horas, ha llegado a nuestro puerto procedente de Barcelona con pasaje, correspondencia y unas 48 toneladas de cargamento varadero, el vapor correo «Ciudadela», a bordo del cual han sido descargados 57 bultos pimentón; 23 cajas chocolate; 34 bidones aceite; 44 cajas levadura cerveza; 69 bultos pasas; 105 sacos patatas y otras mercancías.

El «Ciudadela» zarpó esta tarde, a las cuatro, para Barcelona.

¿Quiere usted ver bien?

Compre sus gafas en la

Relojería Obercie

FERMIN GALAN, 23

MAHON

Información Radiotelegráfica

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T., por medio de sus afiliados Vera y Comellas

Información de la Oficina Radiotelegráfica de la Base Naval y noticias recogidas por Radio

Prensa oficial de Madrid de las 12 horas del día 10

Frente del Centro

En el frente de Navalcarnero desde anteanoche se conquistaron nuevas e importantes posiciones. Todos los obstáculos fueron vencidos a tiempo. Unos grupos rebeldes, en torpe huida, llegaron hasta la Casa de Campo, donde les esperaban nuestros cañones. Por la carretera de Extremadura, las fuerzas leales avanzan sin descanso.

Faltan pocas horas para conseguir la victoria definitiva.

El Ejército del pueblo camina hacia la lucha con su canción guerrera en los labios. A última hora de la noche, la impresión no podía ser más favorable. Situación grave y momentos heroicos. La alta moral, la disciplina, el valor de las milicias y fuerzas leales y la acertada actuación de la Junta de Defensa constituida, frustra el intento del enemigo de apoderarse de la capital de la República española.

Objetivo realizado ayer por los facciosos de ametrallar a la población civil madrileña desde el aire y dar motivos a mister Eden para que lance una nueva e hipócrita protesta de humanitarismo.

Resumen de la jornada: Se combate duramente en todos los sectores, resaltando el enérgico contraataque de los leales hacia Villaverde. Nueva jornada gloriosa de la aviación leal. Nuestros aviones derriban un aparato enemigo y bombardean diversos objetivos militares.

Los fascistas han realizado un fuerte ataque y es contenido su avance; se les rechaza y nuestras tropas consolidan nuevas posiciones.

Frente Aragón

Se conquistan importantes posiciones en el sector Norte en la línea de Sabiñánigo a Jaca.

Ministerio de la Guerra Emisión del día 10 a las 21'30 Parte de Guerra

Frente Centro

El enemigo continuó en el día de hoy atacando con intensidad en toda la línea del sector de Madrid, muy particularmente en las zonas de Carabanchel y parte Norte de la Casa de Campo. A pesar del esfuerzo e intensidad puestos en su empeño, no solo no ha conseguido avanzar, sino que a última hora de la tarde inició la retirada en la Casa de Campo obligado por un intenso bombardeo de nuestra aviación, reaccionando nuestras tropas con gran entusiasmo iniciando vigorosos contraataques.

Un trimotor enemigo con su carga completa de bombas, se ha pasado a nuestras filas, aterrizando en el aeródromo de Alcalá, habiendo sido derribado por nuestras escuadrillas de caza, otro de igual clase en las proximidades del puente de La Florida.

Llegada de Durruti a Madrid

Ha llegado a esta capital el líder anarquista Buenaventura Durruti.

Un ofrecimiento

La Alianza de Intelectuales Antifascistas se ofrece a la Junta de Defensa de Madrid.

Elogio de "Claridad" a la heroica columna del Ministerio de Marina

El periódico «Claridad» dedica una página entera a los heroicos marinos de la columna del Ministerio de Marina comentando am-

plifamente la bravura y el arrojo de éstos. Manda la columna el comandante de Infantería de Marina Calleja y el capitán Peral, nieto del insigne marino, inventor del submarino.

Pierre Branchet ha muerto

Ha caído, en defensa de la causa, Pierre Branchet, periodista proletario.

Gran derrota del enemigo

El batallón Octubre ha infligido una gran derrota al enemigo.

Los facciosos dejaron en Cabeza Lijar ciento cincuenta muertos y gran cantidad de material bélico.

Combate aéreo. Un avión enemigo derribado

Continúa la gloriosa aviación republicana castigando duramente a los aviones facciosos. Durante un combate aéreo fué derribado un aparato rebelde alemán.

Dieciocho aviones leales ametrallan al enemigo

Parte del Ministerio de Marina y Aire

El parte del Ministerio de Marina y Aire dice que la actividad de la aviación leal fué en el día de ayer extraordinaria. Empezó a las 7 y cuarto de la mañana bombardeando eficazmente las posiciones artilleras de la Casa de Campo lanzándose contra las mismas 12 bombas de gran potencia. Al norte de Getafe fueron bombardeados importantes núcleos facciosos.

La acción más importante del día la llevaron a cabo 18 aparatos nuestros que formando seis escuadrillas y volando con gran precisión, bajaron a pocos metros ametrallando a una numerosísima concentración enemiga. El pánico que esta acción produjo entre los rebeldes, fué enorme, huyendo en todas direcciones y dejando sobre el campo gran número de cadáveres. El enemigo después de esta terrible sorpresa, quedó incapacitado para seguir el avance que intentaba.

Fueron destrozadas también columnas en la carretera de Extremadura. Siete trimotores leales bombardearon también muy eficazmente al enemigo en las proximidades de Fuenlabrada y en el Cerro Rojo se lanzó una bomba de gran potencia sobre las posiciones artilleras.

Un brigada pilotando un "Junkers" se presenta a nuestras filas

Procedente del aeródromo enemigo de Escalona, ha aterrizado en Alcalá de Henares, una brigada que pilotaba un modernísimo «Junkers».

Manifestó el citado brigada que desde el principio de la lucha tenía la intención de pasarse a las fuerzas leales, de las que jamás estuvo alejado espiritualmente. Ello le había resultado imposible merced al régimen de terror que reina en las filas facciosas.

Ayer, dice, aproveché la oportunidad de que me dejaran solo unos momentos con el encargo de trasladar a otro lugar del aeródromo el aparato, cosa que aproveché para levantar el vuelo hacia vuestras líneas, sin reparar en el peligro que suponía el aterrizar cargado con bombas de gran potencia.

Indicó que los aviones «Junkers» que posee el ejército rebelde, son enviados por el aire por Alemania, pasando de noche por Francia. El brigada, que ha sido ascendido a alférez por el ministro de Marina y Aviación, fué abrazado efusivamente por sus compañeros y renunció al descanso de unos días que se le ofrecía, manifestando su deseo de pilotar inmediatamente un aparato para combatir a las fuerzas rebeldes.

Esta noticia está plenamente confirmada oficialmente.

Un núcleo rebelde copado

Nuestras fuerzas han copado a un considerable núcleo rebelde que se había adelantado en las proximidades de la Casa de Campo.

Importantes declaraciones. Se presentan dos oficiales

Se han presentado a la columna Angel Pestaña dos oficiales, un teniente y un alférez. Manifestaron que deseaban ser presentados al comandante leal Diaz Tendero, a quien les unía amistad y luchar a sus órdenes.

Declararon que estaban de guarnición en Canarias y que el 17 de Octubre embarcaron con rumbo a la Península a bordo de un buque extranjero, trasladándolos inmediatamente a la Sierra de Guadarrama. Añaden que todas las fuerzas de la Sierra fueron trasladadas en los frentes de las cercanías de Madrid, quedando allí solamente unos 400 hombres para defender las posiciones. Aseguran que como ellos, hay muchos dispuestos a pasarse y aprovecharán la mejor oportunidad para hacerlo.

Comprobada la ficha de los dos citados oficiales, se les ha confiado un puesto en nuestras líneas.

Un escuadrón de caballería mora, destrozado

En uno de los frentes del Centro, ha sido aniquilado por completo un escuadrón de caballería mora que se había adelantado, seguramente, con el propósito de iniciar una carga. Nuestras fuerzas dispararon a placer sobre los jinetes africanos, que huyeron atemorizados, dejando sobre el campo innumerables cadáveres.

Muerte de un cronista extranjero

En uno de los frentes de combate ha caído el redactor del diario socialista belga «Le Peuple» que luchaba en el batallón U. H. P. sirviendo una ametralladora.

Pueblos reconquistados

Una crónica que publica «El Mercantil Valenciano», remitida por su informador en el frente, confirma la reconquista de Paris, Pinto, Seseña, Valdemoro y otros pueblos del frente Centro.

Muerte heroica del comandante Ramos

El comandante Ramos que mandaba un batallón de la columna España, de la C. N. T., ha muerto heroicamente en uno de los frentes del Centro.

Allocución de Federica Montseny

Valencia. — Anoche pronunció una allocución la ministro de Sanidad Federica Montseny, dirigiéndose en tonos emocionados al pueblo madrileño.

La impresión de última hora en los frentes del Centro

La impresión que se tiene a última hora de las jornadas en todos los frentes del Centro, es inmejorable y optimista.

Los rebeldes retroceden en todos los frentes, haciéndolo en algunos de ellos de manera desesperada.

Un cronista extranjero que ha estado en las filas enemigas, dice que el alto mando rebelde trata de buscar una salida que le permita una retirada con las menos víctimas posibles. La desmoralización cunde en las filas enemigas, confirmando por la constante deserción de cuantos soldados u oficiales tienen una ocasión para efectuarlo.

Se confirma que uno de estos días intentaron pasarse a las filas leales sesenta soldados, lo cual, advertido por los rebeldes, dispararon sobre el grupo matando a la casi totalidad de los heroicos hijos del pueblo, forzados contra su voluntad en las filas facciosas.

Los generales traidores no encuentran justificación ante el extranjero por sus derrotas constantes en el frente madrileño, intentando para reponerse algo el bombardeo de la capital, lo cual queda siempre neutralizado por la valiente actuación de nuestros cazas que hacen huir a los pájaros facciosos.

La prudencia obliga a callar algo que en el frente se sabe. Es cuestión de esperar un poco, quizá muy pocos días para poder dar noticias que a todos parecerán imposibles o extraordinarias.

Buque misterioso

Barcelona. — Después de haberse oído cañonazos por la parte de la costa, se ha sabido que un guardacostas había advertido a gran distancia la presencia de un buque misterioso.

El guardacostas lanzó once cañonazos contra el misterioso navío persiguiéndolo y obligándole a huir a toda máquina.

Acuerdo del Gobierno

Valencia. — El Gobierno ha acordado en su última reunión crear el

Consejo Superior de Guerra, formado por algunos ministros y que intervendrá en todos los asuntos de la lucha. También se ha estudiado un proyecto de unificación de todas las fuerzas públicas.

Proyectos del Gobierno

Según una información proveniente del extranjero, parece que el Gobierno tiene el propósito de reunir en breve las Cortes en Valencia, a cuya ciudad se trasladaría con tal objeto el señor Azaña.

Llegada de cuatro ambulancias inglesas

Barcelona. — Han llegado a esta capital 4 ambulancias inglesas, con material sanitario para las atenciones del frente.

Adhesión del Pleno del Tribunal Supremo

Madrid. — El Pleno del Tribunal Supremo ha visitado a la Junta de Defensa de Madrid, para patentizarle su profunda adhesión, manifestando que para dichos magistrados no solo ello constituye un deber, si o un alto honor.

Han asistido los representantes del más alto organismo jurídico, presididos por don Mariano Gómez, que por acuerdo unánime de todos, permanecerán en Madrid, contribuyendo a la derrota del fascismo.

El camarada Carrillo ha contestado en términos de gratitud a las manifestaciones de los señores magistrados del Supremo.

Aviador alemán pasado a nuestras filas?

Unión Radio ha dado la noticia que dice, confirmada oficialmente, de que un piloto alemán se ha pasado a nuestras filas tripulando un «Junkers».

El hecho de que dicha emisora haya dado también la noticia que insertamos aparte de que un brigada se había pasado también con un aparato «Junkers», hace suponer si se tratara de una confusión dada la coincidencia de los hechos y detalles.

Sin descartar la posibilidad de que hayan sido dos los aparatos llegados a nuestras filas, lo más probable es que se trate de uno, pilotado por el citado brigada español.

Comentarios de prensa

«Heraldo de Madrid»: La facción, incapaz de vencer noblemente, se entrega miserable y cobarde, a bombardear la población civil.

En su impresión de la jornada escribe lo que sigue: parece que grupos rebeldes están siendo puestos en fuga; a la hora en que escribimos estas líneas creemos que no ha de pasar el enemigo.

«La Voz»: Se expresa en un alto sentido de optimismo y da cuenta de la brillante operación realizada desde ayer hasta hoy por la mañana y que ha terminado con un rotundo éxito de las tropas leales. Dedicó un cariñoso saludo a las fuerzas de Cataluña que luchan con las de Madrid en defensa de la capital de la República. Cree en su editorial, que transcurrido un día más de heroica resistencia de los bravos soldados del pueblo, la victoria está aún más próxima. También dedica un vivo elogio a la Junta de Defensa de Madrid, en la que todos debemos depositar nuestra confianza y a la que todos debemos ayudar con el mayor entusiasmo para el mejor desempeño de su difícil misión en estos momentos decisivos de Madrid.

«Claridad»: Tenemos razón, tenemos medios y tenemos coraje. ¡No pasará! Esto afirma en titulares a toda plans, y luego agrégale: camaradas, con más disciplina, cada vez con más empuje, cada día adelante.

En su editorial dice: resistiremos el tiempo que haga falta resistir y atacaremos en cuanto se nos mande. Algunos queridos compañeros que están seguramente bien informados, dan a entender que existe un plazo, no muy largo, durante el cual, debemos resistir a toda costa y que pasado este plazo, se alterará bruscamente la balanza de fuerzas.

Es muy posible y hasta muy probable, que estén en lo cierto. Sin embargo, nosotros queremos decir a todos que aunque no hubiese plazo o éste fuese largo, nuestra

resistencia debe prolongarse y se prolongará todo el tiempo que haga falta. No conocemos más límites a nuestra resistencia que el de nuestra capacidad de lucha y ésta es ilimitada.

En su impresión del día escribe que el resultado de la jornada puede sintetizarse en una palabra: firmeza. Esa actuación del Consejo de Defensa, la del mando de las fuerzas militares, la de nuestras milicias y batallones, la de las organizaciones sindicales, partidos políticos y vecindario, acusan una energía consciente y organizada. No se da un paso atrás, sino es para saltar hacia adelante con mayor empuje. Pero todo esto no basta. Es preciso acelerar el ritmo de la construcción de nuestra barrera de fortificaciones y también es preciso intensificar el aprovechamiento de nuestros elementos. La moral de nuestros combatientes, hoy firme, se hará inquebrantable al cada cual cumple con su deber.

En un gran entraflete escribe que no pasarán los traidores, ni los extranjeros que los pagan. Ni los asesinos a sueldo. Nuestras mujeres y nuestros hijos están defendidos por nuestra decisión de vencer a costa de todo. Al precio que sea.

A toda plans, en forma de cartel, cuenta la historia sorprendente de la hazaña de Antonio Coll, marino del pueblo, que atacó con bombas de mano a seis tanques facciosos y voló a cuatro de ellos. Explica como Antonio Coll no ha muerto y dice que su nombre se ha incorporado a la victoria.

«Mundo Obrero»: Madrid combate por su libertad y por su vida. Cien facciosos fueron copados esta mañana por asalto de los nuestros a una posición. Esta mañana una columna del Ministerio de Marina que opera en nuestro frente, copó en una posición de la entrada de Madrid a cien facciosos. Todos ellos perecieron. Eran regulares, falangistas y legionarios. Al amanecer, la brigada internacional entraba en una importante posición enemiga impetuosamente, ciegamente, con la bayoneta calada.

Muchos, muchísimos cadáveres enemigos quedaron tendidos entre los matorrales. Se combate rabiamente, y en todas partes hay valor temerario y arranques heroicos de hombres, de grupos y de unidades militares enteras. Nuestras fuerzas están estrechadas por el impulso de la victoria. Explica en una información cómo los jóvenes socialistas, combaten heroicamente hasta la muerte al lado de los comunistas que proclaman con orgullo esta adhesión y esta solidaridad. Publica un entraflete que dice así: queremos que el cielo de Madrid sea cubierto por las alas de acero de nuestros aviones defensores de Madrid. Es posible que así lo veáis dentro de muy pocas horas.

INFORMACION EXTRANJERA

Ginebra. — Las elecciones celebradas anteaer, han vuelto a dar el triunfo a los socialistas, conquistando éstos 40 puestos, por 24 los radicales y 14 los demócratas conservadores.

Paris. — Según noticias procedentes de Londres, se indica que Rusia no se opondría a la proposición de control en los puertos españoles.

Se nombrarían comisiones compuestas por noruegos y suecos. Se guarda absoluta reserva sobre este asunto.

El Comité de no intervención en su última reunión, no llegó a modo de costumbre, a nada concreto, aplazando la reunión hasta el jueves.

Londres. — En la Cámara de los Comunes, un diputado ha presentado una enérgica protesta por la detención de unos súbditos ingleses, tripulantes de unas ambulancias, detenciones efectuadas por los facciosos españoles.

Sociedad General de Alumbrado, S. A.

G A S Participa al público que el horario de trabajo de su personal de taller será en lo sucesivo el siguiente: ocho a doce de la mañana y de dos a cinco de la tarde.

«Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

TEATRO PRINCIPAL. Empresa "Coliseum"

Jueves 12 de Noviembre. — A las seis y media LA PRECIOSA COMEDIA

Sueño de una noche de invierno

POR LA MONISIMA MAGDA SCHNEIDER Una natural y una cómica de dos partes completarán el programa

Entrada única 0'55 céntimos

MAZURCA MAZURCA MAZURCA

SALON VICTORIA

(ÚNICAMENTE ESPECTACULOS DE CALIDAD)

Nuevo orden de sesiones que rigen en este salón

SABADOS: Tarde a las 3'30 y a las 6'30

DOMINGOS: Tarde a las 3'30 y a las 6'30

LUNES: Sesión única a las 6'30

Lea este anuncio diariamente donde hallará siempre novedades.

CASINO DEL CONSEY

Jueves tarde: a las 6'30. — SESION POPULAR

Entrada única 0'55 céntimos

EL HIJO DEL FINADO

Drama de c.w. boys por KEN MAYNARD y su caballo TARZAN

El carnaval de la vida

Un film humano y sencillo por el gran actor Lee Tracy y el genial Jimmy Durante

VIERNES TARDE OTRA SESION

Sábado tarde: COLOSAL SESION DE MODA

SALON TRIANON

Hoy miércoles: Tarde a las 6'30. Entrada única 0'55

La grandiosa película de c.w. boys por el gran caballista TOM MIX

MI AMIGO EL REY

Se proyectará la interesante cinta titulada

LOBOS PASTORES

FOR SINNEY FOX y EWART ARNOLD

Próximo sábado: SEMILLA. El film sensacional SEMILLA